
《与神同行》 

如何获得属灵的判断力（2） 
 

 

每一个人都很需要有属灵的判断力，圣灵在我们里面工作，让我们能够看见事物背后的真

相，以致我们不是单单看见事物的表面，像一般人所看见的，乃是我们能够洞悉里面真正的

情况。我们还懂得以圣经作为基础去看事物，从神的角度去评估事物，有神的看法和立场。 

 

然而，很多人一生都不知道，也从来没有想过，神会对人的一生是这么感兴趣，也这么想参

与我们生活的每一个环节。而作为基督徒，我们里面有圣灵居住，我们可以全然的依赖祂，

信靠祂，依着祂的指示去行，去作每一个的决定。所有透过寻求圣灵和等候祂指示而作出的

决定，都有绝对的保障，都不会出错，必然是在神的旨意之中的。神为每一个生命预备了最

美好的福气，神渴望我们每一个人都得到，但问题是在于我们决定要这份最好的福气呢？还

是满足于次好的福气呢？许多人的生命，因为作错了某些决定而导致终生后悔，陷在极大的

失望和痛苦之中。 

 

很多人终其一生都不知道，也不认识原来他们是具有这种潜能，可以作出正确的判断的。他

们什么事情都只是凭着个人的智慧和理解，经过分析而作出判断，在那些他们能见的事实

上，或者在个人的推断上，作出他们认为是对的决定来。当然，在有限的知识和个人的理解

下，当时以为是对的决定，未必真的是对。然而，作为基督徒，我们在生活中实在不必这般

迷惘，因为我们可以获得属灵的判断力，可以去作出生活中任何正确的决定来。我们不要轻

看生活中的任何决定，因为它会直接或间接的影响你的家庭，你的工作，你的经济，你的人

际关系各方面的事。 

 

怎样才可以获得属灵的判断力呢？首先当然是要去寻求。因为属灵的判断力，不是自动就有

的，那绝对不是说，你成为基督徒之后，就突然之间对事物有正确的领悟和判断力，不用学

习和追求就可以得心应手的，绝对不是。我们只是有这个潜能，有这份能力，但仍然得去学

习和发展。有些人之所以一生都在迷惘和困惑之中生活，是因为他们不知道原来自己有这种

能力，而另外有些人则不感到有这个需要。 

 

所以头一步，如果我们渴望得到这属灵的判断力，我们得去寻求；另外就是要顺服和依赖圣

灵。每一个弟兄姐妹都有圣灵，圣灵在我们相信接受耶稣做救主的时候，进入我们的心中，

一生不离开，在我们里面居住，给予我们一生的帮助。就好像圣灵给我们属灵的恩赐；祂又

在我们读神话语的时候，给我们属灵的亮光和指引，圣灵在我们身上有许多的工作。祂又赐

我们力量去抵抗罪恶和撒但的试探，帮助我们在试炼和困境中站立得住，而且充满喜乐和平

安等等。 

 

因此每一个信徒里面都有圣灵，然而我们得依赖圣灵，在读圣经的时候，在生活的每一个决

定中，都得顺服和尊重圣灵，寻求祂的引导，跟着祂去行。圣灵喜欢我们依赖祂，顺服祂。

而另外一样很重要的，就是我们得用心去研读神的话语，这也是我们获得属灵判断力的一

步。 

 

不少人之所以不读圣经，是因为圣经会暴露出他们的错来，而这是他们不想去面对或接受

的。比方说，如果你活在罪中，你读圣经就会感到很不安，因为圣灵在你心中督责你。又如

果你想着要叛逆神，圣经也会令你感到不安。神的话有这种能力，会指出人的罪来，叫人感

到不安，指出人的错来。正因为你想做些不敬虔的事，所以你会害怕打开圣经，因此你所作

的决定都必然是不智的。今天，世人之所以不想听圣经，不想认识真理，是因为真理指出他



们的罪行来，然而我们若是追求要得着属灵的判断力，我们就得好好的研读圣经，因为圣经

能够给予我们这种能力。没有一个离开圣经，而仍然有这份能力的，绝对没有。这就是为什

么圣经对我们的人生是如斯的重要，是我们的生命食粮，也是我们能以走在正确路上的依

据。 

 

现在我们一起来看诗 119 篇，我们看 97 到 100 节，诗人在这里说：“我何等爱慕你的律法，

终日不住的思想。你的命令常存在我心里，使我比仇敌有智慧。我比我的师傅更通达，因我

思想你的法度。我比年老的更明白，因我守了你的训词。”诗人爱慕神的律法，因为神的话

使他有智慧，能够有辨别的灵，他说使我比仇敌有智慧，这是神的话所产生的力量。诗人又

说：我比我的师傅更通达，因我思想你的法度，这是思索和研读神话语的人可以获得的益

处。诗人说自己甚至比年老的更明白，原因也是祂守了神的训词。 

 

这给我们看见，研读神话语不但重要，但不能停留在研读和明白的阶段就算，更重要的是守

神的训词，我们当然要明白神的心意，但不是只拿来当作一些知识，又或者使自己在某些场

合之下可以引经据典，我们更重要的，是遵守神的话，守神的训词，这才是最重要的。我们

必须将圣经的原则应用出来，应用在自己实际的生活中，才可以获得圣经所给我们的好处。

当我们顺服神的命令，切实遵行的时候，我们可以观察其后果，看看一个严守神话语的人，

可以获得些什么。 

 

我们不知道这篇诗是不是大卫所写的，但大卫的确是一个爱慕神话语，又遵行神话语的人。

他经常默想神的话，看为甘美。虽然大卫在生平中也犯了错，而且是犯了极严重的罪，但是

大卫最终获得神的赦免，是因为他一直没有离开神，即使神后来管教他，使他因此而受到苦

果，但是大卫依然信靠神，他的一生是活在顺服神当中，所以圣经形容大卫是合神心意的

人，这是一个很高的荣誉。 

 

我们要是想获得属灵的判断力，第一是要去寻求；第二是要顺服圣灵在我们身上的工作和指

示；第三是要研读神的话，并且切实遵从。如果你从来没有阅读圣经的习惯，你可以从今天

开始，即使你觉得毫无头绪，不知道该从何处读起，但是不要紧，只要我们有愿作的心，神

会透过圣灵来帮助我们。我们诚心的在神面前祈求，我们愿意透过读圣经，去明白神的心

意，神断不会推却这样的祷告，圣灵必然会用祂的方法来帮助我们，叫我们的心愿得以达

成，让我们可以透过读经来明白神的旨意。 

 

除了研读圣经之外，四、我们还需要接受教导，这也是十分重要的。诗 119:66 说：“求你将

精明和知识赐给我，因我信了你的命令。”诗人祈求神把精明和知识赐下，好让他更能够明

白神的心意，这是一个不断前进的过程，不是一次教导就完成的，乃是不断的接受神的教

导，生命才会成长，属灵的判断力才能够增强。 

 

我们怎样才可以得到教导呢？在我们个人方面，必须不断实践圣经的教导，以及在实践中经

历神的实在。我们所祈求的，不是知识增加就算了，也不是充实我们的头脑，使我们获得更

多的知识就算，更重要的，是对我们人生的各方面都有影响。那就是说，我们有了属灵的判

断力之后，这对我们的人生，带来什么影响呢？比之前我们没有属灵的判断力的时候，分别

又是怎样呢？ 

 

过去我们已经说过，人生有很多选择，我们每天都必须作出不同的决定来，有的影响很少；

但有的影响至深，所以这才让我们认识到，获得属灵的判断力是多么的重要。像我们要不要

结婚，要跟谁结婚，要和谁一生厮守，这些都是重大的决定。我们决定要开创什么事业，要

投身那一个行业，要找那一份工作，这对我们的前途有极深远的影响，什么工作我们要避



免，什么工作我们可以投身，我们怎样才能够远大的眼光呢？每个人都无法看得透将来的

事，但是一个属神的人，所靠的不是自己个人的分析判断，乃是靠圣灵的指引和教导。我们

在经济上的决定，在教养孩子的时候所用的方法等，全都可以做成极深远的影响。即使我们

在生活小节上的反应，亦可以让下一代看见我们的价值观，道德观，以及伦理的观念等等，

这些都是很重要的，能够影响他们一生的成长和性格上的发展。我们要是凡事都从神的角度

去看，以圣经的观点去衡量事情，评估事物的价值，孩子也会受着这方面的影响。一个爱读

经的父母，也会有爱读圣经的子女。 

 

我们要祈求神让我们有正确的判断力，不但在大事上，同时也在小事上。我们渴望能够看见

事物背后的真相，不是只相信事物的表面，更是深入了解到整件事的真相。我们为什么每个

星期天都到教会去呢？是为了敬拜神，亲近神，学习神的话，这心态是完全正确的，我们与

神亲近，也和弟兄姊妹相交，一起敬拜神，一起追求成长。 

 

我们也学习一起履行主的大使命，去传扬福音，带领别人信主，邀请别人也来学习圣经。我

们从神那里获得教导，然后神要使用我们去教导别人，教会就是这样延续下去的。保罗也是

这样对提摩太说，提后 2:1-2，保罗对提摩太说：“我儿阿，你要在基督耶稣的恩典上刚强起

来，你在许多见证人面前听见我所教训的，也要交托那忠心能教导别人的人。”我们要接受

教导，而我们在学习之后，在成长以后，我们应当也能教导那些忠心的，好学的，在神面前

愿意成长的人。 

 

很多人到教会去多年，听道听了许久，但是只一直停留在领受的阶段，每个星期到教会去，

就只是领受，而没有付出，这是不正常的，也会防碍我们真的成长。一个真正成长的人，是

要不断操练，将所学的应用，然后在工作的过程中继续学习。我们属灵的判断力也由这样的

不断学习和实践中得到坚固和建立，这判断能力，越用就会越得心应手，越用就会越锐利。

因此，不要停止学习，无论我们处在什么阶段，我们依然得学习，不停的学习，好让我们操

练得更好。 

 

当我们教导别人的时候，我们不是将自己的经验去教导别人，我们要教导的，乃是神的话，

将神的话教导有需要的人，教导那些有心学习的人。当然，我们也可以分享自己的经历和心

得，但最重要的不是这些，因为各人所走的路不同，各人所面对和经历的处境也有异，所以

我们个人的经历，只可以作为别人的参考，惟有圣经的话，神的真理，是放诸四海而皆准

的，神的话能够指引所有属祂的人。所以，用神的话去教导别人是最重要的，没有别的道理

可以取代神的话。 

 

只有神的话才是纯正的，才是来自神的，直接的启示，人所需的就是神的话，而不是我们的

见解和分析。当别人来跟我们分享到他们的问题，征询我们的意见的时候，无论是在婚姻方

面，是在家庭方面，是在工作方面，是在经济方面，是在人际关系方面，我们所回答的，都

不是自己的感觉或见解，又或者是自己的经历，乃是神的原则，圣经的话，神的心意到底怎

样，神的指示如何，这些都是极之重要的。人要听从的是神的话，而不是我们的话。 

 

我们若要获得属灵的判断力，就得好好的受教，在神的话语上好好的应行和操练，最好是将

我们行道的经过记录下来，这样就会很清楚，知道自己正在做些什么，而进展到底怎样。经

常为自己的属灵景况作记录的，是最好的习惯，这样能够清楚让我们看见自己成长的情况，

不至于模糊，也能够作为我们日后的参考。 

 

最后一样我要分享的，或者说强调的，就是去经历它。前面我们说过，要获得属灵的判断

力，我们要去寻求，要依赖圣灵的指引；也要研读圣经，在神话语上好好学习，也要接受教



导，但最重要的还是去实践，去经历，从经历中知道圣灵对我们的帮助和指示。 

 

来 5:14 说：“惟独长大成人的，才能吃干粮，他们的心窍，习练得通达，就能分辨好歹

了。”这里特别提到习练，我们不是将所学得的忘记，而帮助自己不会忘记的其中一个方

法，也是最好的方法，就是勤加练习，这样就可以牢记于心，而且可以体验到神话语的真

实。不论我们所学到的原则是什么，我们都必须拿来应用，虽然你可能说自己记性很差，记

不住那么多圣经的要点和原则，但是圣灵会在适当的场合和环境中，将我们所学过的原则提

醒我们，叫我们想起我们所学过的道理。 

 

所以，接受良好的训练是很重要的，我们在训练过后，就对神的话有所认识，而在适当的时

间和处境中，我们就可以将所学的应用出来，在我们要作决定的时候，由于我们已经有判断

力，我们就可以作出正确的决定来。这样，我们在小事上，在一件两件事上先行练习，慢慢

更多的更重要和更复杂的事，我们都可以处理得得心应手了。这种属灵的判断力不是一下子

就得到的，但是我们只要持之以恒，不断努力学习和操练，我们就能够成长。 

 

保罗在帖前 5:21 说：“但要凡事察验，善美的要持守。”察验就是判断的意思，我们凡事都

得从属灵的角度去加以判断，即使是生活上的小节，无关重要的小事，也当这样去实践和练

习。就是在吃喝的小事上，我们都可以运用圣经的原则，去作出正确的判断来，这对我们灵

命的成长是极之有益的。 

 

箴 2:1-9 讲到要积极寻求智慧，这里说：“我儿，你若领受我的言语，存记我的命令，侧耳听

智慧，专心求聪明，呼求明哲，提声求聪明。寻找它如寻找银子，搜求它如搜求隐藏的珍

宝，你就明白敬畏耶和华，得以认识神。因为耶和华赐人智慧，知识和聪明，都由他口而

出。他给正直人存留真智慧，给行为纯正的人作盾牌。为要保守公平人的路，护庇虔敬人的

道，你也必明白仁义，公平，正直，一切的善道。” 

 


